
令和 4 年５月１９日定例教授会議事抄録 
 

出 席 者    
髙橋所長    
秋葉、板倉、大木、黒田、小寺、佐藤、菅、園田、髙見澤、塚本、中島、名和、馬場、

古井、桝屋、松田、真鍋、森本の各教授    
上原、額定其労、小川、藏本、佐橋、田中、柳、渡邊、GERTEIS の各准教授  

海外渡航者  
青山教授 

休職者等  

安冨教授 
 

議事に先立ち、髙橋所長より新型コロナウイルス感染症の注意喚起があった。 
 

議 事  ４月２１日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  
  
通知事項 

 １．教員等の公募について 1 件【資料Ｐ６】           
 ２．各種研究助成等の募集について なし 

 
 
報告事項 

 ３．所長報告 
   髙橋所長より報告があった。 

１）未来社会協創推進本部（４月２６日）        【資料Ｐ７】 
２）科所長会議（４月２６日）          【資料Ｐ８～６０】 

３）予算委員会（４月２６日）            【資料Ｐ６１】 
４）科所長会議（５月１０日）         【資料Ｐ６２～６９】 
５）名誉教授選考委員会（５月１０日） 

６）未来社会協創推進本部（５月１７日）       【資料Ｐ７０】 
７）科所長会議（５月１７日）         【資料Ｐ７１～８５】 

８）予算委員会（５月１７日）            【資料Ｐ８６】 
９）教員の海外渡航（報告） なし 
10）委員、非常勤講師等の応嘱について     【資料Ｐ８７～８８】 

11）寄附金の受け入れについて なし 
12）訪問研究員の受入期間変更について        【資料Ｐ８９】 



13）その他                      
①グローバル化時代における学術研究の在り方について 

髙橋所長より報告があった。 
②２０２２年度科学研究費について【資料Ｐ９０】 

髙橋所長より報告があった。 

③本年度の学術フロンティア講義について 
 藏本准教授より、進捗状況について報告があった。 

④その他 
髙橋所長より、元教授の訃報について報告があった。 

 

４．各委員会報告    
１）インフラ委員会 

  塚本委員長より、５階空調機の点検及び粗大ごみの廃棄予定について報告があっ
た。続いて菅委員長代理（ヘルプデスクメンバー）より、名誉教授のメールアカウ

ントの取扱い、研究者情報管理システムの業績データベースへの活用、所内メーリ
ングリストの追加・整理、並びに訪問研究員及び私学研修員への UTokyo Account
の付与について、検討状況の報告があった。 

２）財務委員会 
特になし 

  ３）情報・広報委員会 
  秋葉委員長より、玄関ホールの使用申込を許可した旨報告があった。 
４）研究企画委員会【資料Ｐ９１】 

  小寺委員長より、今年度の定例研究会の発表予定者及び対面開催の検討状況につ
いて報告があった。 

５）図書委員会 
    森本委員長より、学内者の予約なしでの図書室利用の開始、及び漢籍整理長期研修

の開催について報告があった。また、全学共通経費第 4 期における Scopus の追加
に関する意向調査メールについて補足説明があった。 

６）東洋学研究情報センター委員会 

  特になし 
７）ＧＡＳ委員会【資料Ｐ９２】 

  園田委員長より、「国際日本研究」コンソーシアムからの脱退、国際交流基金との
協力合意書の締結及び今後の情報発信について報告があった。 

８）ＥＡＡ委員会 

  特になし 
９）情報セキュリティ委員会 



  特になし 
10）評価委員会 

特になし 
11）環境安全管理室 
  佐藤室長より、東文研の防災対策に関して、防災委員会のメンバー、災害対応ポケ

ットマニュアルの配布、災害時緊急参集教職員の参集体制について説明があった。
また、産業医の巡視及び部局長パトロールの実施、東京大学安全の日講演会の開催、

環境安全衛生スローガンの募集について説明及び協力依頼があった。 
  12）アジア研究叢書刊行委員会 

  松田委員長より、応募の審査状況及びカバーデザインの検討状況について報告が

あった。 
13）その他 

佐藤英文ジャーナル編集長より、外国人訪問研究員向けの英文ジャーナルの英語
説明会を開催する旨報告があり、受け入れ教員に参加奨励の要請があった。 

 
５．その他 

   桝屋教授より、西アジア部門室のドアの締め忘れについて注意喚起があった。  

 
 

審議事項 
 ６．教員の海外渡航について【資料Ｐ９３～１０３】 
   髙橋所長及び出張申請者より説明があり承認された。 

７．訪問研究員の受け入れについて【資料Ｐ１０４】 
   受け入れ教員より説明があり承認された。 

８．学内委員の委嘱について【資料Ｐ１０５】 
   髙橋所長より説明があり承認された。 

９．全学自由研究ゼミナールの担当について【資料Ｐ１０6～１０７】 
   髙橋所長より、2022 年度 A セメスターの担当教員を募ったところ、希望者がおらず、

着任日順により小川准教授が担当することが承認された。また、2023 年度 S セメス

ターの担当教員については、本年 10 月又は 11 月教授会で審議予定である旨説明が
あった。 

 10. 令和３年度決算について【資料Ｐ１０８～１１４】 
  古井財務委員長より説明があり、次回教授会にて再度審議をしたうえ、確定すること

とした。 

 11. 令和４年度予算配分案について【資料Ｐ１１５～１１７】 
  古井財務委員長より説明があり、次回教授会にて再度審議をしたうえ、確定すること



とした。令和４年度留学生経費配分案については承認された。 
 12. 教員人事について【回覧資料】 

１）選考委員会設置（情報・広報室助教） 
髙橋所長より、選考委員会設置の提案があり承認された。なお、所長以外の選考委
員のメンバーはオンライン投票で選出した。 

２）選考委員会設置（新世代アジア研究部門特任教授） 
髙橋所長より、2023 年度著名外国人教員ポストの選考を開始すること及び選考委

員は総務委員会をもって代える旨提案があり、審議の結果承認された。また、候補
者がいる場合は 6 月末までに所長宛に推薦してほしい旨依頼があった。 

 ３）新世代アジア研究部門講師候補者の選考について 

髙橋所長より、前回教授会でテニュアトラック講師として審議した候補者につい
て、その後教授のみの教授会及び准教授との懇談会で議論の結果、テニュアトラッ

ク制度は適用せず、テニュア講師の候補者として選考する旨説明があった。続いて
選考委員会委員長から、回覧資料に基づき、審査経過及び審査理由等の説明があっ

た。髙橋所長より、講師候補者の決定にあたり、出席者が定足数に達しているため
本教授会で議決が成立する旨説明があり、オンライン投票を行った結果、可決され
た。 

 13. その他 
佐藤教授より、１階ロビーの展示物及びエレベーター内の案内板の更新及び英語表

記について意見があり、インフラ委員会及び情報・広報委員会で検討を行うこととし
た。 


